



FRENTE POLÍTICOS

1. Oportunidad histórica. Activistas de todo México dirigieron una carta abierta a **Claudia Sheinbaum**, virtual presidenta electa, para reformar el enfoque nacional hacia el VIH/Sida. La misiva destaca las deficiencias del sistema actual y sugiere replicar el modelo exitoso de las Clínicas Condesa de la capital, a nivel nacional. Un plan basado en evidencia científica y participación comunitaria. Urge un cambio que incluya prevención y atención integral, elevando el VIH/Sida a una prioridad nacional. **Sheinbaum** puede darle un giro a esta historia, con acciones concretas. La voluntad la tiene.

2. ¿Pérdida de tiempo? El PAN, encabezado por **Marko Cortés**, instaló la Comisión de Estudios de la Reforma Judicial, buscando proponer una alternativa a la del Ejecutivo. Dicen defender la independencia del Judicial, algo que todos declaran, pero pocos respetan. Buscan consenso entre los legisladores panistas, mientras esperan que los foros de reforma ofrezcan propuestas “innovadoras”. Es el viejo juego de esperar que alguien más tenga la solución. Hablan de profesionalizar fiscalías y ministerios públicos, pero el cambio real parece siempre quedar en segundo plano. Promesas y más promesas. ¿Una reforma judicial azul?



3. Proximidad. Clara Brugada, mandataria electa de la Ciudad de México, planea llevar las oficinas del gobierno a las 16 alcaldías. La idea es que los ciudadanos ya no tengan que atravesar la ciudad para realizar trámites. Habla de acercar el gobierno a la gente, especialmente en alcaldías lejanas como Milpa Alta y Xochimilco. Promete, como todo político, cumplir con sus compromisos; entre ellos, transformar Gustavo A. Madero con proyectos de vivienda popular y mejoras turísticas. ¿Más sedes significan más burocracia o mejor servicio? El escepticismo abunda.

4. Colapsados. Una tormenta eléctrica convirtió al puerto de Manzanillo en un caos monumental, luego que miles de tráileres y vehículos quedaran varados, bloqueando accesos y afectando al municipio. Fueron las lluvias las que provocaron cortes de luz, pero **Indira Vizcaíno**, la gobernadora de Colima, apenas ha ofrecido soluciones para evitar que vuelva a suceder, minimizando el impacto. Mientras que la pasividad de la presidenta municipal, **Griselda Martínez**, fue evidente. Demostraron incapacidad para gestionar la crisis. Fue la propia comunidad la que se organizó para solventar el problema. ¿Qué hace falta para que reaccionen?

5. Justicia pendiente. A punto de concluir su mandato, **Andrés Manuel López Obrador** presiona al gobierno de Israel para que aclare su postura sobre **Tomás Zerón**, el exjefe de la Agencia de Investigación Criminal, acusado de tortura en el caso Ayotzinapa. En plena cuenta regresiva hacia el décimo aniversario de la desaparición de los 43 estudiantes, el Presidente exige claridad sobre el supuesto refugio que **Zerón** encuentra en Israel. Ha enviado cartas a dos primeros ministros, sin respuesta. ¿Por qué tanta demora? El Presidente deja claro que el tiempo se acaba y las excusas se agotan. En este caso, la justicia es otra desaparecida.